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夏休みの楽しさ、がんばりをこれからに生かす 
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ななかまど 
４月の学校行事 

平成29年8月31日発行 第6号 

お盆の一日を利用して生まれ故郷の滝川に日帰りで行ってきました。江別に赴任させていただいたとき、石狩川が近

くにあること、北電の火力発電所があったこと、JR の始発駅であること、国道１２号線が通っていることなど、その

共通点が多く自分の生まれた街に戻ってきたような錯覚にびっくりしたことを思い出します。滝川では、自分の母校で

ある小学校、中学校、高校を訪れました。中でも、中学校、小学校の順でグラウンドをぐるりと回りました。少年団や

部活動でボールを追っていたころが懐かしく、ノックを受けた場所に立ってみました。何年経っても、母校は訪れたく

なる場所なのだと改めて思いました。 

８月１８日から授業が再開しました。２４日間に渡る夏休みのたくさんの思い出を抱え、子ども達は元気な笑顔一杯

に登校してきました。たいへんうれしく思いました。この日には SS1 運動で２・５年生の保護者の方、地域の方に街

頭指導いただきました。誠にありがとうございました。私たち教職員も８月１８日から３日間街頭指導を行い児童の登

校を見守ってきました。この３日間でも、休みモードから、元気な学校モードに取り戻したことが挨拶の声からもうか

がえました。交差点を通る地域の方からは、ベストを着て指導していると「ご苦労様ですね」とあたたかい声をかけて

いただきました。うれしい限りです。 

子ども達もご家族の皆さんと楽しい様々な思い出を抱えての登校だったと思います。二学期制の江別市では１０月の

はじめに前期の終業式があります。その間には、修学旅行や校外学習など初めて目に触れるものが多くあると思います。

また、夏休み前の学習をさらに伸ばしていく大切な時期にもなります。「生活リズムチェックシート」で見つめられたお

子さんの生活を、ご家庭と学校で連携して伸ばしていきたいと考えます。また、保護者アンケート、児童アンケートを

７月に行いました。ご協力誠にありがとうございました。寄せられたご意見や､分析した児童の気持ちについては、でき

るものからすぐに改善に取りかかり児童のよりよい成長につなげていきたいと考えます。 

９月が始まりますが、この一ヶ月が夏休みのエネルギーを 

存分に発揮して学習に、運動に学校生活全体に生かしてほし 

いと思います。変わらぬご支援ご協力をお願い申し上げます。 

 

 

６月末から７月にかけてご協力いただいた保護者アンケートについて自由記述欄 

に記載いただいた中から特に話題となったものを掲載いたします。学校では、いただいたご意見を参考にしながら教育

活動を進めてまいります。よろしくお願いいたします。 
＜主な記述＞ 
★昨年６年生でLINEなどでのトラブルがあったと聞いたことがあるので、むずかしいと思いますが、気にかけてほしいと思 
います。 
■全学年で年一回情報モラル教室(携帯・スマホ安全教室)を行っております。また、各学年学級における学活や道徳でも指
導しております。ご家庭でも使用に当たっての約束をしっかりと交わすようお願いいたします。市内ＰＴＡ研修会で今年
もアウトメディアについて学ぶ機会があります。PTA事務局として保護者の方に積極的に参加を呼びかけて行きます。 

★８番のいじめをゆるさない学級、学校づくりに関しては、学校だけでなく保護者も真剣に取り組まなければいけませんが、
アンケートなどどの位行っているのでしょうか？アンケートを元に、指導行われているのでしょうか？学校側は強い態度で
向き合ってほしいと思います。（もしすでに行っているのだとしたら、すいません）   
■本校では「いじめアンケート」を年２回行っております。深刻ないじめに至っているケースはないのですが、このアンケ
ートによる人間関係のもつれなどについては、アンケートの前後に、担任や学年教諭から聞き取りを行っております。ま
た、児童会では「いじめ撲滅運動」に取り組んでおります。児童も先生も一丸となって、「いじめは絶対にしない、させ
ない」という姿勢で取り組んでいきます。何か気がついた事がありましたら、いつでも学校へご連絡ください。 

★少しずつ家庭学習、机へ向かう時間が、姿が見られるようになってきました。（他１名） 
■家庭学習については、児童に学習習慣を身に付けるためにご家庭と学校が協力して行ってきているところで 
す。取組で気がついたことは遠慮なく学校にご連絡ください。 

★学校便りについて、特に大きな行事（入学・進級、運動会、発表会、卒業・修了）の際には、月２回発行していただ
きたいと思います。毎月書かれている内容が、抽象的で、行事についての児童の様子、先生方の視点があまり書かれ
ていないように思います。より関心を持つ保護者が増えるよう、お知らせの手段をわかりやすくしてほしいです。 
■学校便りは､月１回の発行をしております。また、各学年の授業など詳細な内容につきましては学年便りや学級通信
でお伝えしております。不明な点はお電話や連絡帳を通していつでもお聞き下さい。 

 

 



★入学してなかなか学校生活に慣れることができなかったのが、学校では無理なくストレスなく学習を進めていくださったので、
とても助かりました。宿題の量の増やし方も子どもに合っていて、今ではしっかり家庭学習ができるようになりました。学校
にも慣れ、笑顔で登校できるようになり安心しています。運動会、先生方のアイディアが素晴らしく楽しかったです！これか
らもどうぞよろしくお願いいたします。  

★いつもお世話になっています。入学当初はいろんなことが不安（親の私が）でしたが、そのつど、先生がていねいに対応して
下さり、安心して小学校に行かせることができています。とても感謝しています。ありがとうございます！！ 

★第一小に行くと､子ども達の能力の高さを感じます。運動会の並び方、行進、応援歌の帽子の振り方、礼の仕方、一つ一つ質が
高いと思います。先生方のきめ細やかな指導、そして普段から子どもにしっかり向き合ってくださっているので、子ども達が
どんどん力をつけていくんだなと思います。本当に素晴らしい子ども達、学校です。どうぞこれからもよろしくお願いいたし
ます。（他６名）  
■今後も江別第一小学校の「めざす子ども像」に向けて、子ども達一人一人に向き合って学習や生活指導を行ってまいります。
ご理解ご協力をお願い申し上げます。 

★子どもの学校での様子を聞ける機会が、もっとあれば助かります。学級懇談会では、クラス全体の様子は聞けますが、個別の
話はできないので、我が子の様子を知りたいと思いました。（他１名）  
■個人懇談は年間一回を基本として計画実施しております。何か気がついた事や、聞きたいことがございましたら、いつでも
学級担任に連絡をください。個別にお話ができるよう場を設定していきたいと考えます。 

★毎日登校を楽しみにしている姿を見ると、学校での先生方の指導が子ども達にとてもここちよく響いているのだなと感謝の気
持ちでいっぱいです。これからもよろしくお願いいたします。１つだけ、行事の写真についてなのですが、せめて１つの競技
で１枚はうつっていたら良いのになぁと感じてしまいます。 
■記録写真については全校児童数から撮影枚数の増加を業者に伝えていきたいと考えます。ご了解ください。 

★授業を見に行くと、デジタル機器を活用し、生徒にわかりやすく指導されていることに驚きました。 
■ＩＣＴ機器については、授業における児童の理解を深めるために、今後も活用を一層図っていきます。 

★水泳学習で、プールの深さがあり背の小さい子は常に背伸びかジャンプしていないと、口まできてしまうという話を聞いてい
ます。去年もその問題が出ていたのに、改善策はないのでしょうか？？ 
■本校はプールがないため、授業では青年センターのプールを利用させていただいております。背丈の低いお子さん用に､学校
からは、プール板を床に２台、青年センターでは３台の計５台を使用することができます。補助台として使用しております。
授業では、背の小さなお子さんに配慮しながら、授業を進めてまいります。 

★また、曜日や時間の感覚が身についておらず、夏場は日も長いので帰宅時間が遅くなりがちです。帰宅時間になっても遊んで
いるときは声をかけておりますが、学校でも明るいからまだ大丈夫ではないという事をもう一度確認していただきたいです。 
■学校では、江別市全体で定められているきまりに従って、校外の生活の決まりを設定しております。今後も日常的に指導を
続けるとともに、帰宅時間が変わったときには指導を徹底していきます。ご家庭でも一声掛けていただけるようご協力をお
願いします。 

★いつも細かなことも連絡をいただき感謝しています。学年別の年間（月間）行事予定表などあると助かります。 
■学年ごとの行事予定は、学年懇談や学級懇談でお知らせしたり、学年・学級便りでお知らせしております。また、学校の年
間行事予定表も配付しておりますのでそちらをご覧ください。 

★実際天候不順時など集団下校している事がみられません。いくら訓練しても実際必要な時に行わなければ意味がないと思いま
す。 
■昨年度から、今年度にかけては不審者情報による集団下校はありませんでした。荒天（大雪、落雷など）が下校時間にかか
った場合は、一旦下校を留め置くなど、対応について検討します。 

★給食のない日が多すぎるように感じます。 
■給食数は年間予定が決まっており、学校行事ではそれらを除いて実施しております。また、運動会など、予備日を設けてい
る行事については、給食をあらかじめ切っておかなければいけない事情から 

★校区に隣接している場所で不審者が現れたと他校の保護者からききました。第一小学校ではその情報は流れないのでしょうか。
（他１名） 
■不審者情報は、警察や教育委員会を経て学校に連絡があります。学校から保護者の方への発信については、校内で検討した
上でご連絡しております。事案の発生現場が校区内なのか、校区に隣接している場所なのか、市内なのか、市外なのかによ
り学校に情報が届くタイミングがまちまちです。ご承知置き下さい。今後学校としては、様々な不審者情報についての配信
基準を検討し、紙やメール配信で発信し、呼びかけてまいります。 

★SS1 運動に参加し、一番町～１２号線までの通路（歩道）が狭く、自転車等も通り危険だということを何度もアンケート等で
伝えてきましたが、見守りの配置を工夫するなどの変化が見られず、今年の冬も心配です。伝えたっきりで、何か検討されて
いるのかどうかもわかりません。 
■危険箇所については、昨年７月の市教委・開発局・警察市役所等による通学路点検時に改善を要求してきております。ＳＳ
１運動では、１２号線の五叉路をはじめ、担当職員が両方向を見て安全確保に努めております。今後は、状況に応じて監視
地点を検討し、保護者の方のご協力をお願いしていきたいと考えます。これからもご理解ご協力をお願いいたします。 

★マチコミメールと連絡網は二重にはいらないのでは？と思います。ただ、クラスの子の連絡先としてはあってもいいの
かな？と思いますが。せっかくマチコミメールを導入しても、連絡網もまわさなければならないなら、マチコミメール
は無くてもいいような？マチコミメールを使っていない方だけでもいいのでは？と思います。（他１名） 
■不審者情報や緊急時のことを想定すると連絡事項を全員にくまなく伝えるということから、お手数をおかけいたしま
すが、二重の連絡方法をとらせていただいております。ご理解ください。 

 

 

 

 

   

 



８月２１日から９月１５日までの期間、北翔大学３年生長谷

川真結先生が実習に来ています。先日は放送で全校児童に向け

て挨拶を行いました。主に２年１組に入り、授業や児童との触

れ合いについて学んでいます。初日から長谷川先生の回りには

たくさんの児童が鈴なりになっている姿が印象に残りました。

江別第一小の児童と充実した時間を過ごしてほしいと思いま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

夏休み期間中には、各学年保護者の皆様に SS1 運動にご

協力いただきました。ありがとうございました。 

保護者の方からは、特に危険な様子はあげられていません

でした。今回は、期間を絞って取り組み、教職員も公園や商

業施設を見回ってみました。公園では、時刻を守って遊んで

おり、商業施設でたむろするとか、ゲームコーナーに児童だ

けで遊んでいることはありませんでした。 

巡回してみて気がついた事は、第一小の子どもを含め隣接

している小学校の児童は、校区を越えた広範囲で遊んでいる

ことです。そこでは、他校の児童と接触することも出てきま

す。トラブルにならないよう、お互いに場所を共有し楽しく

遊んでいくことが必要だと感じました。これは、夏休みだけ

でなく平日も同じです。 

9月は、市内など各地で、お祭りなどの楽しいイベントが

数多くあります。夏休み後も子ども達の見守りをお願いしま

す。ご協力をお願いいたします。 

 ８月２２日から広いホールに耀くような作品が並

び、多くの児童の目を引きつけていました。新校舎
で初めての夏休み作品です。１階ホールに全学年の
作品を並べることができました。ひと学級あたりの
作品は、交代で展示しています。 

授業開始日の１H～２Hは、どの学年学級も作品
発表を行っていました。制作した苦労や、その作品
の良さを存分に学級の仲間にアピールしていまし
た。発表もみんなの目を見て分かりやすく話してい
たことが印象に残りました。その作品をホールに並
べてみると、まるで美術館のような雰囲気となって
おりました。並べた直後から、多くの児童が興味深
く見入っていたり、土曜広場の講師の先生や来校者

も足を止めていたのもわかります。保護者の方にも
支援いただきながら、素晴らしい作品展となりまし
た。 

８月２１日に５年生グリーンスクールの３回目が行われ

ました。とうきび、タマネギの収穫を体験しました。とう

きびは生で食べても甘く、糖度ではメロンを越えるほどだ

ったそうです。ご家庭でも召し上がられましたか。次回は

稲刈りを行います。また、作業が楽しみですね。 

9月には６年生の修学旅行を皮切りに各学年で校外学習が

目白押しになります。 

１年 円山動物園 

２年 さけのふるさと千歳水族館 

３年 JA野幌農産センター、日江金属、昭和窯業 

４年 青少年科学館、北海道博物館 

どの学年も教科とのつながりで学習をしていきます。また、

施設で働いている人の苦労や工夫なども聞ければ、さらに深

まった学習になると思います。 

学校に戻った後は、学んだことを「まとめる」活動を充実

させてほしいと思います。 

７月２９日に「えべつピカッとJOHOワークショップ」

の発表会が行われました。200名近くの児童、保護者の方

にお集まりいただきました。ありがとうございました。 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 
 
 

 
 
★「SS１運動」★ 
【保護者・地域の皆様へ】 

（１）定期SS1運動は次回９月２７日（水）です。３・４年生担当です。 

（２）上記日程のSS1運動に地域の皆様のご協力もお願いいたします。 

秋の全国交通安全運動期間となります。よろしくお願いいたします。 

日 曜 行 事 予 定 

1 金 修学旅行②、後期用教科書配布、安全点検日 

2 土 一笑祭り（準備午前10時、祭り午後1時～午後３時） 

3 日   

4 月 
水泳学習(2年・５年→4年・６年)、児童委委員会⑧、

校内作品展④、図書館サポーター 

5 火 会議日課４H授業・給食なし、避難訓練② 

6 水 
火曜日課、水泳学習(1年・４年→なかま学級・6年→

5年・３年)、研修日⑩ 

7 木 会議日課４H授業・給食あり、読み聞かせ、避難訓練②(予)、 

8 金 江別神社祭典巡視① 

9 土 土曜開放、(江)創意工夫展(～12日)、江別神社祭典巡視② 

10 日 江別神社祭典巡視③ 

11 月 全校朝会、クラブ⑦、全校遊び(１年・６年) 

12 火 １年生活体験学習、個人懇談①(会議日課５H) 

13 水 
３年社会見学、個人懇談②(会議日課５H)、２年・５年

全校遊び 

14 木 個人懇談③(会議日課５H) 

15 金 
個人懇談④(会議日課５H)、３年・４年全校遊び、 

４年喫煙防止教室、 

16 土 土曜広場④、あすかの森認定子ども園体育館貸与 

17 日   

18 月 敬老の日 

19 火 個人懇⑤(会議日課５H)、１年生体験学習(予備日) 

20 水 職員会議、交流給食(１の１と６の１) 

21 木 ４年社会見学、読み聞かせ、６学年ＰTAレク（体育館） 

22 金 クラブ⑧ 

23 土 秋分の日 

24 日 資源回収 

25 月 クラブ⑨ 

26 火 
児童会役員選挙(５H)、選管、２年生活体験学習、 

全校５H授業 

27 水 ＳＳ１運動(3・4年)、研修日 

28 木 芸術鑑賞会(3・4H；体育館)、食育４年 

29 金 ５年ＧＳ④予備日、第一小 de lunch、なかま学級親子レク 

30 土 市内中学校文化祭、若葉幼稚園体育館貸与（午前） 

■児童のみなさんへ 

【９月の生活目標】 

・仕事は最後までしっかりやろう。 

・進んで学習しよう。 
 
【９月の給食目標】 
・江別の食材を知ろう。 

９月１２日～１９日までの５日間で、個人懇談を開催い

たします。参観日後の学級懇談会でじっくりと話ができな

かった方もぜひご参加ください。保護者アンケートでも、

お子さんの様子をよく知りたいと記述いただいた方もい

らっしゃいました。ぜひ、ご来校いただき、担任と生活や

学習の様子を共有したいと思います。また、ご家庭での様

子についても交流し、お子さんの成長をより確かなものに

できればと思います。お忙しい中とは思いますが、よろし

くお願いします。 

９月の予定 

★土曜開放  ９月９日の１日です。 

★心の教室相談員来校日  

 ４日（月）、７日（木）、１１日（月）、１２日（火）、１４日（木）、２１日（木）、 

２５日（月）、２６日（火）、２８日（木）の９日間です。 

【報告】 

■８月２４日（木）にえべつ型コミュニティスクールの第

２回学校運営委員会が行われました。学校の７月までの活

動に評価をいただきました。また、地域との結びつきを深

める「一笑祭り」や、「第一小de lunch」の地域の皆様に

足を向けていただいく取組や、外構工事の概要など説明を

行いました。地域への働きかけについては「工夫されてい

ますね」との言葉をいただきました。 

 今後も地域とともに歩む取組をすすめていきます。 

【募集】 

■読み聞かせサポーターが２名増え、８名で活動しており

ます。前回から亀田教子さん（高砂町）、若松幸子さん（元

江別）にご協力いただいております。あと６名ほどの方に

お願いできれば、学級での読み聞かせが月2回十分に行え

ます。ご協力いただける方は、学校までご連絡ください。 

市P連からの予告です。後日参加募集を行います。 
【講演名】情報モラル講演会 

～メディアと子どもと大人…これからどうする～ 
【日 時】平成２９年10月18日（水） 

開演18時30分（開場18時00分）  
【会 場】野幌公民館 ホール  
【講 師】中谷 通恵 氏（NPO法人子どもとメディア認定インストラクター ） 
【定 員】200名 
【その他】託児預かりあります。 
（申込時に名前・生年月日の連絡が必要となります。） 
市内の全公立中学校では生徒向けの講演会が行われてい

ます。これを機会に電子メディアとの関わり方ついて、ご
家庭でも話題にしていただきたいという趣旨です。 
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